

ÉVÈNEMENT

Le 8 mai, Genève commémore le centenaire de la mort des deux fondateurs de la Croix-Rouge.

ALAIN JOURDAN

Genève s'apprête à fêter le centenaire de la disparition des deux fondateurs de la Croix-Rouge. Une association baptisée Henry Dunant + Gustave Moynier: 1910-2010 a été créée il y a quatre ans pour créer des événements autour de cette date anniversaire.

Le coup d'envoi de cette Année Dunant-Moynier sera donné le 8 mai prochain à l'occasion de la Journée mondiale de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge. Une cérémonie se tiendra dans

«On aura toujours besoin de gens qui s'occupent du sort des autres»

OLIVIER JEAN DUNANT

la salle de l'Alabama à l'hôtel de ville, à l'endroit même où ont été signées les premières Conventions de Genève en 1864. Exceptionnellement, les deux portraits géants des deux pionniers de la Croix-Rouge, réalisés par Roger Pfünd, seront suspendus à la façade.

Les représentants du Conseil d'Etat et du Conseil administratif de la Ville de Genève inaugureront à cette occasion un itinéraire de l'humanitaire dans la Vieille-Ville. Un parcours pédestre en neuf étapes qui invite les touristes et les habitants à redécouvrir des lieux chargés d'his-



P.2 LUNDI 3 MAI 2010
TRIBUNE DE GENÈVE

Deux nouveaux membres au CICR

ÉLECTIONS Lors de son assemblée, le Comité international de la Croix-Rouge (CICR) a élu Bruno Staffelbach et François Bugnion comme nouveaux membres du comité. Le comité compte désormais 16 membres. Bruno Staffelbach est professeur de gestion d'entreprises à l'Université de Zurich et ancien brigadier général de l'armée suisse. François Bugnion a été directeur du Département du droit international et de la coopération au sein du mouvement, au CICR. AJ

Sur les pas de Henry Dunant et de Gustave Moynier

Henry Dunant et Gustave Moynier. Le coup d'envoi de cette Année Dunant-Moynier sera donné le 8 mai prochain à l'occasion de la Journée mondiale de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge. (DR)

toire. Pour l'occasion des tentes seront dressées aux Bastions. On annonce également la présence d'une arrière-petite-nièce de Henry Dunant qui doit venir présenter et dédicacer un livre.

«Il ne s'agit pas de fêter le centenaire de leur décès mais de profiter de cette occasion pour dire que leur idéal est toujours d'actualité», explique Olivier Jean Dunant, de l'association Henry Dunant + Gustave Moynier: 1910-2010. Outre la journée du 8 mai, une exposition et un colloque sont prévus à l'automne.

Pour les organisateurs, il ne

s'agit pas seulement de commémorer le passé mais de montrer que la Croix-Rouge a été fondée par des hommes de moins de 40 ans. Olivier Jean Dunant poursuit: «Ils étaient dans la force de la création. C'est ce qui nous paraît important et c'est ce qu'on veut mettre en exergue aujourd'hui pour montrer à notre monde qui a perdu ses repères qu'il y a des hommes qui ont montré l'exemple. Il ne s'agit pas de recruter des délégués du CICR, ce n'est pas notre rôle, mais de susciter des vocations en encourageant la jeunesse à s'approprier cet héritage. Il y a de

nombreux moyens de réaliser son idéal. On aura toujours besoin de gens qui s'occupent du sort des autres.»

Un même idéal

A travers les animations prévues tout au long de l'année, l'association souhaite redonner la place qu'il mérite à Gustave Moynier: «Peu de personnes ont conscience de son rôle, poursuit Olivier Jean Dunant. Il n'a pas seulement présidé le CICR pendant quarante-cinq ans. Il était le juriste. Il a été le rédacteur des Conventions de Genève et a posé les bases du droit international

humanitaire.» Henry Dunant et Gustave Moynier étaient issus de milieux très différents. Ils n'ont pas connu les mêmes destins mais, à un moment de leur vie, ils ont été réunis autour d'un même idéal. Le centenaire de leur disparition est l'occasion de leur rendre hommage tout en renouant avec l'esprit fondateur de la Genève internationale. «Que serait le monde aujourd'hui sans Dunant ni Moynier», s'interrogent les organisateurs de ces festivités.

→ www.dunant-moynier.org